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TEXTO GRUPO CALIFICACIÓN FECHA NÚM. CONTESTACIÓN/ ESTADO TRAMITACIÓN

VOX RUEGO IN VOCE

VOX PREGUNTA IN VOCE

VOX PREGUNTA IN VOCE

- ¿Por que se asignan la mayoría de los contratos relacionados a fiestas a Music Tour?

VOX PREGUNTA IN VOCE

PSOE RUEGO IN VOCE

- Se ruega se conceda al ex-futbolista de la Ponferradina Yuri de Souza, el nombre de una calle o 
plaza en muestra de agradecimiento por ser un emblema no solo para Ponferrada sino para toda la 
comarca del Bierzo.

El procedimiento para la nominación de vías públicas, rotulación y númeración, se encuentra regulado en un 
Reglamento Municipal, hecho publico, mediante su inserción en el BOP de 11 de abril de 2022.

De conformidad con el artículo 4, la posibilidad de nombrar una calle, con nombres de personas, se regirá de 
conformidad con los siguientes criterios:

-Como norma general, se corresponderá con personas fallecidas, aunque excepcionalmente y por circunstancias 
especiales y DEBIDAMENTE motivadas en la proposición presentada, podrán ser personas no fallecidas.
-Con carácter preferente responderá a criterios de historicidad, igualmente debidamente justificados y motivados.
-Tendrán prioridad los nombres de hijos ilustres o significativos de Ponferrada. A continuación y con idéntico criterio 
de la Comarca, la Provincia, la Comunidad Autónoma,  España, países de habla Hispana y del resto del mundo.

Por otra parte el artículo 6 del texto reglamentario, atribuye al Alcalde la competencia para iniciar el procedimiento, 
que podrá hacerse: por decisión propia o a instancia de:
-El servicio de estadística.
-Los servicios técnicos de urbanismo.
-Por cualquier concejal del Ayuntamiento.
-Por promotores de una licencia urbanística o programa de actuación.
-Por particulares.
-Por asociaciones vecinales.
-Por Juntas vecinales.

Cuando el procedimiento se inicia a solicitud de terceros, el escrito de petición, deberá ir acompañado de la 
siguiente documentación mínima:

-Memoria justificativa de la necesidad.
-Exposición razonada de la propuesta efectuada.
-Documentación grafica que identifique la ubicación de la vía pública.

En los términos expuestos, el ruego presentado por el grupo Vox, no cumple los requisitos necesarios, para calificar 
su petición, como SOLICITUD de inicio del expediente administrativo para proceder a la nominación, y rotulación de 
un vial público, con el nombre de Yuri de Souza. Dando traslado al grupo municipal, proponente del ruego, del 
Reglamento municipal de nominación de las vías públicas urbanas, rotulación y numeración, para que presente su 
petición, conforme a los requisitos exigidos.

-¿Cual es el presupuesto para la primera gala de premios del comercio que se celebrara el 14 de 
septiembre?

El Ayuntamiento de Ponferrada, tiene aprobado un proyecto para la organización del evento denominado I Gala del 
Comercio de Ponferrada, por un valor de 29.610,00 €; que ha sido objeto de una solicitud de ayuda a la Junta de 
Castilla y León dentro del Plan de ayuda al Comercio(presentación de la solicitud de fecha 5 de julio de 2024), por 
un importe igual al Presupuesto aprobado.

-¿Cuanto a costado la actividad makinando en el auditorio y cuantas personas han acudido a la 
actividad?

El evento referenciado en la pregunta del grupo municipal Vox, es una actividad privada, financiada en cuanto a su 
realización, por la mercantil Latin Records S.L. La colaboración municipal, por su calificación de proyecto privado de 
“interés público”, (acuerdo de la J.G.L. de fecha 14 de agosto de 2024), se limito a la exención de la tasa por 
ocupación del dominio público (auditorio municipal), y a la prestación  de los servicios habituales de protección civil y 
Cruz  Roja.
El aforo de asistencia del evento, según declaraciones de los organizadores ascendió a 639 entradas vendidas.

Conocida la pregunta y consultado el servicio de contratación, así como la sección de compras (gastos menores), no 
figura ningún contrato adjudicado a la entidad Music Tour Comunidad de Bienes,por el concepto fiestas de la Encina 
2024. Se ruega aclare o identifique con CIF, al adjudicatario, objeto de su pregunta.

- Se ruega se de contestación a la solicitud de la Junta Vecinal de Fuentesnuevas que se presentó el 
7 de mayo sobre cesión de uso del bar del centro cívico.

Se acepta el ruego, y se da traslado del mismo al servicio de Patrimonio,(responsable del Servicio), para que libre a 
esta Alcaldía, informe sobre el estado de tramitación de la solicitud formulada, especialmente por lo que se refiere al 
plazo para su contestación, efectos del silencio y cuestiones jurídicas a analizar sobre la petición presentada por la 
Junta Vecinal de Fuentesnuevas (se informa que con fecha 13 de junio de 2024 se solicita copia simple de la 
titularidad del Centro Cívico de Fuentesnuevas al Registro de la Propiedad de Ponferrada)
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PSOE RUEGO IN VOCE

PSOE RUEGO IN VOCE
Se acepta el ruego y se da traslado del mismo al servicio de ingeniería.

PSOE PREGUNTA IN VOCE

PSOE PREGUNTA IN VOCE
No hay ninguna condonación.

PSOE PREGUNTA IN VOCE

PSOE PREGUNTA IN VOCE

PSOE PREGUNTA IN VOCE

PSOE MOCIÓN 12-09-2024 33872-24

- Se ruega que aquella modificación presupuestaria de 148.000,00 € para arreglar parques y jardines 
se ejecute en su totalidad ya que algunos están en una situación que no es admisible.

Mediante escrito de fecha 11-09-2024,se aclara que la modificación presupuestaria referenciada  es la n.º 11/2023 
por créditos extraordinarios y suplementos de crédito. Incoada por orden de Alcaldía de fecha 20-09-2024, con el fin 
de realizar gastos específicos y determinados, contenidos en la memoria justificativa de 21-09-2023 y aprobada por 
el Pleno en su sesión de 29-09-2023

Identificado el expediente referenciado, se informa que el expediente de modificación del presupuesto 11/2023 por 
importe de 197.000,00 euros aprobado inicialmente en sesión plenaria de 29 de septiembre de 2023, suplementa al 
crédito de la aplicación presupuestaria 171.625 Parques y Jardines, mobiliario (Juegos Infantiles 2023-2 Infan 1), en 
un importe de 148.862,80 €, y crea un crédito extraordinario (aplicación presupuestaria 161.619. Abastecimiento 
domiciliario agua potable) por importe de 48.137,20 €                                                                                              
Respecto a su estado de ejecución, se le traslada, que:                                                                                                  
                 
- Con cargo a la modificación presupuestaria 171.625 se ha imputado la compra de un tobogán (factura n.º 474) por 
importe de 1.250,76 €. Estando en tramitación, la adquisición e instalación de una tirolina, por importe de 29.640,51 
€ (RC nº- con 1/2024/3 referencia 22024003499, fecha 16 de mayo de 2024)                                             
- Se ha autorizado el gasto, del abastecimiento domiciliario de agua potable. Renovación red de abastecimiento 
Antolín López Peláez, por importe de 48.137,20 € (expediente gasto menor 2023/2151. Adjudicatario Maga estudios 
y construcciones SL)

Se ha incorporado al Presupuesto municipal 2024, aplicación presupuestaria 171.625, un remanente de tesorería 
por importe de 175.405,41 €, que se destinará, a atender necesidades urgentes en parques y jardines (mobiliario y 
acondicionamiento) en los términos contenidos en la memoria de alcaldía de 21-09-2024. Se acepta en los términos 
expuestos, el ruego presentado.

- Se ruega se de contestación a la solicitud de algunos padres de niños y niñas que juegan el en C.D 
Cuatrovientos para la reparación o sustitución de las luminarias del campo que están fundidas, y 
esto también ocurre en algún otro campo municipal.

- ¿Como esta actualmente el expediente para asumir la parte nueva del cementerio de 
Fuentesnuevas? ¿Se esta tramitando?¿En que punto esta?

El expediente para la implantación de un nuevo cementerio municipal, en la entidad local menor de Fuentesnuevas, 
fue iniciado mediante resolución de fecha 16 de junio de 2023, e incorporado al mismo los siguientes informes 
(requeridos por resolución de 12 de junio de 2024)                                                                         
-estudio de coste 25 de junio de 2024
-informe urbanismo 24 de junio de 2024
-informe de gestión patrimonial 25 de junio de 2024

Mediante decreto de fecha 25 de junio de 2024, se inicia expediente para la adquisición de terrenos, como paso 
previo a la creación del EQ-Cementerio municipal, requiriendo informe de valoración de las parcelas afectadas, para 
comprobar su adecuación a los precios de mercado.
El expediente se encuentra pendiente de esta valoración, requerida a los servicios de arquitectura.

- ¿Ha habido una condonación de la cuotas o tasas de los puestos de la plaza de abastos durante el 
primer semestre?¿Quien ha tomado esta decisión, si es que se ha tomado ya que hay una 
obligación de recaudar?

- A varias personas que tienen su puesto en el mercado de abastos se les ha comunicado que en 
dos semanas pueden ponerse en la Martina, que sepamos no ha habido ninguna modificación en el 
reglamento que establezca esa posibilidad, entonces que no vayan a tener problemas con ese tipo 
de actuaciones que siempre deben llevar un procedimiento no deben ser unilaterales.

La ocupación de puestos en el futuro mercado no sedentario, fijo y periódico, a emplazar en la Martina, queda 
condicionado a la aprobación definitiva del Reglamento que lo regula así como a la concesión de las autorizaciones 
especiales para la ocupación del dominio público, conforme al texto reglamentario que se ha aprobado.

- Conocer el estado del procedimiento iniciado con respecto al cumplimiento de la ley de memoria 
democrática, donde varios hitos quedaban pendientes como algunos símbolos de ideología 
franquista y del que se había comunicado que se estaba dando tramite.

 Según informe del jefe del servicio de Patrimonio, los tramites para dar cumplimiento a las obligaciones municipales, 
en cumplimiento de la Ley de memoria histórica, están practicamente conclusos, faltando en exclusividad la 
colocación de una nueva placa de rotulación de calles, en la fachada del edificio emplazado en la Avenida de 
España, esquina Plaza Fernando Miranda, previa comunicación de la Comunidad de Propietarios. La placa esta 
elaborada, y pendiente de su colocación.

- Conocer como va a ser el procedimiento para trasladar los restos que hay en el cementerio del 
Carmen y si se tiene algún plazo previsto para realizarlo.

Según informe del jefe del servicio de Patrimonio, el día 23 de septiembre de 2024, tiene inicio la III fase, para 
proceder al desenterramiento, de represaliados en el cementerio del Carmen. El día 5 de octubre, terminarán los 
trabajos programados, previéndose una información pública, por parte del Concejal delegado, el próximo 1 de 
octubre. El proyecto futuro, sobre el destino de los cadáveres hallados (represaliados o no represaliados) esta 
pendiente de conclusión, de los trabajos de esta III fase. En todo caso, cualquier actuación, se someterá, a la 
consideración, y si fuera necesario autorización judicial para proceder al traslado de cadáveres.

Moción 33872-24 PSOE solicitando a la Consejería de agricultura, ganadería y desarrollo rural que 
deje sin efecto la autorización concedida a la denominación de origen rueda para usar la uva godello 
como variedad secundaria en la elaboración de sus vinos
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VOX MOCIÓN 18-09-2024 34800-24

PSOE MOCIÓN 20-09-2024 35133-24

-Copia del estudio del SOMACyL sobre las deficiencias de las piscinas cubiertas.

PSOE RUEGO IN VOCE

¿Cuales son los gastos e inversiones que se han financiado con el remanente de tesorería?

PSOE PREGUNTA IN VOCE

Moción 34800-24 VOX instando al Gobierno de ESPAÑA a dar traslado y acogida a los inmigrantes 
ilegales fuera de España

Moción 35133-30 PSOE instando Junta de Castilla y León a implementar, con carácter urgente, 
medidas necesarias para cubrir la totalidad de la plantilla del servicio de oncologia del Hospital del 
Bierzo

(Escrito de aclaraciones de fecha 11-09-2024 identificando las piscinas cubiertas, como las existentes en el complejo 
deportivo Lydia Valentín.)
Según se ha informado reiteradamente al grupo socialista  no existe ningún informe valorativo de los defectos 
constructivos de las piscinas climatizadas del Lydia Valentín, elaborado por SOMACYL.

Se da traslado al grupo municipal socialista de la siguiente información elaboraba por los servicios municipales  
(Formulada en anterior pleno)
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PSOE RUEGO IN VOCE

--Datos de afluencia a las piscinas de verano en el año 2023.

PSOE RUEGO IN VOCE

anterior pleno)

-Saber si cumplen la normativa varios badenes que estaban o están en la ciudad (antiguo de la 
avenida del Castillo, Avda de América, Calle Victoriano Muñoz Oms.

Escrito de aclaraciones, de fecha 11-09-2024, señalando que no conoce el número de policía urbana a cuya altura 
se ha ubicado los badenes (ni tiene la obligación de conocerlo para acogerse a su derecho de información especial, 
como concejales del Ayuntamiento), señalando las fechas de ejecución de las obras, conforme al siguiente 
desglose.

-Carretera Victoriano Muñoz Oms (enero-febrero 2024)
-Avda del Castillo (Noviembre 2020)
-Huertas del Sacramento (Tercer trimestre del año 2023)

Según informe de la ingeniería de 2-09-2024, con carácter general los reductores de velocidad proyectados y 
ejecutados por el Ayuntamiento en las vías públicas urbanas, cumplen las especificaciones técnicas, contenidas en 
la Orden FOM/3053/2008, de aplicación supletoria ante la ausencia de un Reglamento u Ordenanza municipal. 

Dicho lo anterior,el servicio de ingeniería municipal a la hora de proyectar la ejecución de los badenes en vía pública 
y teniendo en cuenta las condiciones de misma (rasante del terreno, velocidad de la vía, indice de ocupación de la 
misma) podrá diseñar motivadamente la ejecución de badenes con características especificas siempre que quede 
acreditado que estos cumplen su finalidad última, que no es otra que respetar los limites de velocidad en 
determinados tramos de vía urbana mediante la creación de obstaculos que creen una incomodidad a los 
conductores inclumplidores de dicha limitación.  (Formulada en anterior pleno)


	CONTROL Y SEGUIMIENTO SEPTIEMBRE 2024

